

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan dari hasil Penelitian Perubahan Pola Komunikasi Pembelajaran dalam kegiatan pengajian asrama online Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri, dapat peneliti simpulkan bahwa wabah pandemi Covid-19 tidak terlalu berpengaruh terhadap sistem pembelajaran di Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri. Adaptasi cepat serta inovasi yang tepat mampu mengatasi permasalahan kegiatan belajar mengajar di Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri.

Pelaksanaan kegiatan pengajian secara online oleh Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri merupakan sebuah terobosan baru dalam sistem pembelajaran di Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri. Hasilnya kegiatan pengajian asrama online membuktikan bahwa Pondok Pesantren ternyata mampu melaksanakan kegiatan pengajian dengan media massa sebagai sarana penghubungnya, selain itu juga mampu mendatangkan cukup banyak manfaat, dan diikuti oleh cukup banyak peserta pengajian. Maka dari itu dapat peneliti simpulkan bahwa perubahan pola komunikasi pembelajaran Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri di tengah Pandemi Covid-19 dengan pelaksanaan kegiatan pengajian asrama online berjalan dengan lancar.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil Penelitian Perubahan Pola Komunikasi Pembelajaran dalam kegiatan pengajian asrama online Pondok Pesantren Wali Barokah Kota Kediri, maka ada beberapa hal yang perlu Peneliti sampaikan sebagai saran masukan kepada Ponpes Wali Barokah Kota Kediri, antara lain:

1. Kepada Ponpes Wali Barokah Kota Kediri, penelitian ini diharapkan mampu dijadikan bahan evaluasi terkait pelaksanaan pengajian asrama online yang diadakan oleh Ponpes Wali Barokah Kota Kediri.
2. Karena kegiatan pengajian asrama online ini peneliti rasa mendatangkan cukup banyak manfaat, sebaiknya diadakan lagi kegiatan pengajian asrama online untuk sesi-sesi berikutnya, meskipun keadaan sudah normal/tidak ada pandemi.
3. Kegiatan pengajian secara online menjadi salah satu inovasi kegiatan pembelajaran, dalam hal ini pesantren. Penelitian ini diharapkan menjadi pedoman bagi Pondok Pesantren lain untuk mengadakan kegiatan serupa mengingat banyaknya manfaat yang diperoleh.
4. Di era yang serba modern ini berbagai macam inovasi pembelajaran sangat diperlukan, termasuk bagi Pondok Pesantren. Penelitian ini diharapkan mampu menjadi contoh dan langkah awal bagi pesantren-pesantren lain untuk lebih terbuka dalam melakukan inovasi.